
1
Трушков Александр

31.07.1996 | 181 см | 81 кг

вратарь

45
Никитин Вадим

29.11.1996 | 187 см | 86 кг

вратарь

2
Патрикеев Михаил

14.11.1995 | 189 см | 88 кг

защитник

64
Горячев Алексей

16.09.2001 | 185 см | 88 кг

защитник

5
Глухов Николай

28.04.1995 | 190 см | 91 кг

защитник

26
Петриков Евгений

26.01.1995 | 193 см | 86 кг

защитник

8
Бобряшов Никита

10.10.1995 | 187 см | 90 кг

защитник

28
Усманов Игорь

20.10.2000 | 190 см | 90 кг

защитник

47
Медведев Павел

17.10.1995 | 187 см | 97 кг

защитник

75
Тришин Аким

16.08.1999 | 181 см | 80 кг

защитник

89
Онишко Артем

03.11.2000 | 192 см | 81 кг

защитник

10
Бодров Евгений

08.01.1988 | 187 см | 89 кг

нападающий

17
Стешенко Степан

02.02.2002 | 186 см | 87 кг

нападающий

18
Калетник Владислав

24.03.1995 | 181 см | 87 кг

нападающий

15
Хлопотов Вадим

22.04.1994 | 185 см | 82 кг

нападающий

25
Романов Иван

20.01.1998 | 185 см | 85 кг

нападающий

27
Бусаров Георгий

23.04.1994 | 183 см | 88 кг

нападающий

22
Аноховский Никита

22.03.1999 | 183 см | 91 кг

нападающий

29
Мокин Михаил

06.02.1992 | 174 см | 74 кг

нападающий

57
Банников Матвей

06.02.2002 | 172 см | 73 кг

нападающий

23
Червоненко Владислав
01.03.1999 | 175 см | 84 кг

нападающий

63
Грошев Евгений

31.12.1999 | 177 см | 72 кг

нападающий

Пушкарь Евгений
начальник команды

Садыхов Эльдар
администратор

Лавлинский Антон
врач

Манюров Равиль
видеооператор

Рыбьев Александр
специалист по инвентарю

Кудлов Андрей
массажист

Козин Евгений
массажист

Дрозденко Дмитрий
массажист

67
Щегольков Вадим

19.04.1994 | 186 см | 83 кг

нападающий

78
Железнов Михаил

15.02.1991 | 188 см | 86 кг

нападающий

92
Ивашов Роман

05.04.1997 | 186 см | 85 кг

нападающий

86
Митрофанов Алексей

11.06.1994 | 182 см | 80 кг

нападающий

80
Баринов Семен

18.01.2000 | 178 см | 78 кг

нападающий

Шиханов Роман
видеотренер

Чеботарев Александр
генеральный директор

Масленников Игорь
спортивный директор

Белов Валерий
главный тренер

Царев АндрейМакаров Денис
тренер вратарейтренер

Медведев Сергей
тренер по физ. подготовке

Овчинников Максим
тренер

РУКОВОДСТВО И ТРЕНЕРСКИЙ СОСТАВ

ХОККЕЙНАЯ КОМАНДА «ЛАДА»

средний 
возраст

25,5 184,1

средний
рост

84,6

средний
вес

ВХЛ – КУБОК ШЕЛКОВОГО ПУТИ
ВСЕРОССИЙСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ПО ХОККЕЮ СРЕДИ 
МУЖСКИХ КОМАНД СЕЗОНА 2022/2023

29
ЯНВАРЯ

17.00



Тренеров легко понять. Выворачивать душу наизнанку перед 
широкой аудиторией – а каждая произнесенная в общении с 
журналистами фраза обречена именно на широкую огласку – 
удовольствие то еще. Тем более, если приходится это делать 
с завидной периодичностью. Поэтому у каждого наставника в 
загашнике приготовлена пригоршня затертых общих фраз, ко-
торыми при необходимости можно отгородиться от несвоевре-
менного любопытства акул пера и микрофона.

Но все-таки сейчас разговоры о том, что класс клубов в ВХЛ 
выровнялся, наполнены вполне себе реальным содержанием 
– как, пожалуй, еще никогда ранее. Да, особняком выделяет-
ся «Югра», которая уверенно шагает к очередному Кубку Шел-
кового пути. Выпадают из общего ряда и несколько клубов из 
подвала турнирной таблицы. А вот на остальных уровнях те-
кущей табели о рангах тесно, как в переполненном в час-пик 
общественном транспорте. А желающие погрузиться в послед-
ний вагон поезда, уходящего в плей-офф, принялись настолько 
энергично орудовать локтями, что от них периодически доста-
ется и соперникам из верхней части турнирной таблицы.

Ярким тому примером является «Рязань-ВДВ». Пережившая 
ребрендинг «десантура» под руководством 34-летнего Артема 
Седунова – между прочим, экс-защитника «Лады» – успела 
раздать на орехи «Кузне», «Югре» и таки нашей команде.

Для дружины Валерия Белова испытание такими вот бой-
цами за выход в плей-офф вообще складывается болезненно. 

Мало того, что соперники предельно мотивированы, так еще 
с автозаводцами что-то периодически происходит. Что-то та-
кое чему после игры с «Челметом» Валерий Геннадьевич дал 
весьма себе характерное определение – порнография. Именно 
так наставник автозаводцев охарактеризовал хоккей, который 
его подопечные показали во втором и третьем периодах матча 
против челябинских металлургов. Грубовато по форме, но по 
содержанию сказанного болельщики на трибунах наверняка 
согласились бы с рулевым «Лады».

Неловкое чувство возникло и после поражения в Росто-
ве-на-Дону. Хотя на этот раз Валерий Белов оказался куда бо-
лее дипломатичен, отвечая на вопрос о неудобстве для «Лады» 
донских «кондоров»: «Сейчас все соперники неудобные, осо-
бенно из нижней части турнирной таблицы. Эти команды от-
чаянно борются за попадание в плей-офф. Главное неудобство 
«Ростова» – это нестандартная площадка».

Так или иначе, а погостив в тройке лидеров чемпионата, наша 
команда постепенно, наша команда постепенно погрузилась 
на границу ТОП-8. На первый взгляд, календарь оставшихся 
матчей дружески подмигивает тольяттинским болельщикам. 
Четыре домашних матча, да и обилие аутсайдеров на финише 
создает предпосылки к смене тренда – со скольжения вниз на 
движение вверх.

Но из головы предательски не выходит пресловутая… «пор-
нография». Уж слишком болезненно для фанатов «Лады» про-
ходит практическое осознание того, что уровень клубов в ВХЛ 
выровнялся. Гораздо приятнее этот процесс проходил, когда 
наши хоккеисты обыгрывали лидера сезона, «Югру» или дей-
ствующего чемпиона, «Рубин».

Кроется в этом нечто загадочное. Зачастую в матчах против 
более, скажем так, статусных соперников подопечные Валерия 
Белова показывают заметно более содержательный, каче-
ственный хоккей. Порой, вопреки обстоятельствам. Сохранит-
ся ли эта тенденция в играх на вылет? Что она сулит «Ладе» в 
конечном итоге?

В оставшихся матчах «регулярки» автозаводцам предстоит 
найти разумный компромисс между тактическими и страте-
гическими задачами. Абстрагироваться от решения сиюми-
нутных спортивных задач не получится. Вместе с тем, важно 
выйти на тропу плей-офф без кадровых потерь – не такая уж 
большая скамейка запасных у команды. В целом, уже понят-
но, с какими козырями наши хоккеисты начнут борьбу за Ку-
бок Петрова. Потенциал у команды есть. Для решения самых 
серьезных задач.

Ну и напоследок нельзя пройти мимо январских вех. Игорь 
Усманов в свои 22 года вышел на 40-е место в списке всех 
хоккеистов «Лады». Сыграв 255-й матч, он опередил Артура Ок-
тябрева и Вячеслава Оськина. При определенных обстоятель-
ствах молодой защитник еще в этом сезоне сможет опередить 
Сергея Мартынова (265) и приблизиться к Андрею Кручинину 
(270). Далеко наперед, впрочем, в таких случаях лучше не за-
гадывать.

Также отметим Александра Трушкова. Голкипер нашей ко-
манды первым среди коллег по амплуа пересек символиче-
скую черту в 1000 отбитых бросков в текущем сезоне ВХЛ.

На финишной 
прямой 
О порнографии и не только

Терехов Семен

Фазылзянов Камиль

Кувардин Савелий

Алексеев Андрей

Галимзянов Руслан

Меховов Иван

Галиаскаров Эмиль

Бровкин Артур Миннеханов Булат Крутов Кирилл

Качеловский Олег

нападающий

защитник

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий

нападающий нападающий нападающий

нападающий

Пекса Вячеслав
вратарь
1

Гарипов Джамиль
вратарь
83

Голубев Илья Мосин Владимир
вратарь вратарь
91 97

Стариков Лев
защитник
3

Четвериков Даниил
защитник
4

Мубарашкин Алишер
защитник
21

Альметкин Всеволод
защитник
39

Курбанов Адель
защитник
61

Сычушкин Владимир
защитник
71

Аверин Николай
защитник
80 685

19

75

9

Замалтдинов Радэль
нападающий
13

5917

72

90

Мухин Кирилл
нападающий
8882 87

Макаров Данил
нападающий
23

Комков Денис
нападающий
50

Анисимов Артем

главный тренер

БАРС
Год основания: 2009
Бронзовый призер

МХЛ 2014

КАЗАНЬ

Регулярный сезон 2021/22 «Барс» завершил на шестнадцатом месте. В 
плей-офф в соперники казанцам досталась «Югра».
Первый матч серии завершился разгромной победы ханты-мансийцев (10:1). 
Три последующие игры прошли в упорной борьбе и завершились победами 
«Югры», что позволило завершить серию со счетом 4:0. 

В межсезонье казанскую команду возглавил Артем Анисимов, ранее работав-
ший и в «Барсе», где был помощником главного тренера, и в «Ирбисе», кото-
рый возглавлял на протяжении двух сезонов. На посту главного тренера Ани-
симов сменил Сергея Душкина, возглавлявшего «Барс» последние три сезона. 

Нынешний сезон для «Барса» складывается не лучшим образом: казанцы 
пока не входят в зону плей-офф. И пробиться туда «барсам» будет непросто: 
помимо серьезного отставания по очкам, у «Барса» сыграно больше матчей, 
чем практически у всех конкурентов. 

Матч первого круга в Казани завершился победой «Лады» в овертайме (4:3). 
Официальный партнер ВХЛ

Довольно часто из уст тренеров приходится 
слышать, что уровень команд в ВХЛ выров-
нялся, здесь нет проходных матчей и любой 
соперник может дать бой. Штука в том, что 
нередко такие формулировки носят дежур-
ный характер, прочно заняв место среди 
других штампов, как правило звучащих 
на пресс-конференциях. 

Цена от 250 до 500 рублей в зависимости от сектора.
При заказе билетов на матчи в будние дни действует 

скидка в 30%! 
В случае возникновения сложностей с приобретением

билетов онлайн, напишите о своей проблеме
на электронную почту arenatickets@tlt-arena.ru

Приобрести билеты на игры «Лады» в кассе
ЛДС «Лада-Арена» можно будет только в день матча.

В остальные дни касса работать не будет,
купить билеты можно будет только онлайн.

При приобретении билетов через кассы «Лада-Арены»
предоставляется скидка 30% детям (от 7 до 16 лет),

студентам, пенсионерам, инвалидам и членам
профсоюза АСМ ППО АО «АВТОВАЗ».

Скидка предоставляется при предъявлении
подтверждающего документа.

Режим работы кассы:
29 января с 15.00 до 18.00

11 февраля с 15.00 до 18.00
13 февраля с 17.00 до 20.00
15 февраля с 17.00 до 20.00

Сканируйте код -
покупайте билеты
онлайн!



Очень хотелось бы пойти на повышение 
вместе с «ЛАДОЙ» и дебютировать в КХЛ!

Пресс-служба «Лады» пообщалась 
с защитником тольяттинской команды 
Игорем Усмановым. Хоккеист рассказал 
об отношении к своему историческому 
достижению, вспомнил о том, как перехо-
дил из молодежного хоккея во взрослый, 
а также поведал, что он сам является 
самым жестким критиком своей игры.Игорь УСМАНОВ:

– Игорь, в матче с «Южным Уралом» в начале января вы 
обошли Вячеслава Оськина и Артура Октябрева по количе-
ству сыгранных матчей за «Ладу» и вышли на 40 место по 
этому показателю. Как отнеслись к этому событию?
– Я очень рад и горжусь тем, что вошел в историю клуба. Для 
меня это очень важно. Приятно находиться рядом с такими 
игроками в одном списке. 
– В силу возраста вы вряд ли видели игру Артура Октябре-
ва, не говоря уже об Оськине. Примером для вас, наверное, 
были защитники другого поколения «Лады»?
– Да, их игру я видел в более осознанном возрасте. Помню, 
как мы с отцом ходили в «Волгарь». Лучше всех запомнилась 
игра братьев Бодровых. С Женей мы в итоге поиграли в одной 
команде. Но я бы не сказал, что их игра стала для меня при-
мером.
– Походы в «Волгарь» подстегнули вас начать заниматься 
хоккеем?
– Определенно они сыграли в этом свою роль, мне очень нра-
вилась сама игра, и отец это видел. Меня отвели на трениров-
ку ребят 1998 года рождения, с которыми занимался Влади-
мир Коновалов, и так я начал заниматься. При этом я успевал 
сходить позаниматься с группой набора, потом шел в детский 
садик, а затем на тренировку к Николаю Сергеевичу Комарову, 
который работал с 1999 годом. Когда ребят 2000 года рожде-
ния выделили в отдельный возраст, то перешел туда. Занимал-
ся с нами Александр Константинович Коновалов, а выпускал 
Виктор Васильевич Чечель.
– В оборону вас определил Александр Константинович?
– Да, но начинал я как центральный нападающий, уже потом 
меня перевели в защиту. С детства был крупнее своих свер-
стников, этот фактор, видимо, стал решающим в определении 
тренером моего амплуа в хоккее.
– В МХЛ вы дебютировали в 15 лет, в ВХЛ - в 17. Насколько 
сложно было в таком возрасте адаптироваться к каждой из 
этих лиг?
– На самом деле, начиная с подготовки в межсезонье, когда 
много физических нагрузок, тебе самому приятно быть сильнее 
и быстрее старших. Выполнять упражнения лучше, быть первым 
на кроссе. Во всем этом дополнительная мотивация – быть луч-
ше остальных. Не сдаваться, когда другие уже опустили руки. 
Именно в такие моменты ты растешь над собой. На взрослом 
уровне стараешься брать пример с ветеранов, в первом сезоне 
в ВХЛ для меня таким был Филипп Метлюк. Смотрел за тем, как 
он работает, чему больше уделяет внимания на тренировках, 
как к ним готовится и что делает после на заминке.
– Как справлялись с нагрузкой в первом сезоне на взрослом 
уровне? Анатолий Емелин тогда давал довольно много тяже-
лых упражнений.
– Еще в межсезонье я понимал, что нагрузки в первой коман-
де будут серьезные, поэтому не терял время зря, а готовился 
самостоятельно, чтобы подойти к сборам в хорошей форме и 
соответствовать уровню. В первый день сборов команды был 
тест Купера, который я пробежал первым. В физическом плане 
ни в чем не уступал более опытным партнерам по команде.
– Какие впечатления от первого сезона в «Ладе»?
– В первом домашнем матче было очень волнительно, полные 
трибуны на арене, к которым надо привыкнуть после матчей 
за «Ладью». Не сразу, но постепенно вошел в игровой ритм и 
делал то, что умею. Хочу поблагодарить наших болельщиков, 
которые все это время поддерживают команду и приходят по-
болеть за нас. Их поддержка помогает и добавляет сил на льду!

– После первого сезона Анатолий Емелин покритиковал вас 
за удаления в решающем матче плей-офф. Как восприняли 
персональную критику?
– Безусловно, я понимаю, что сыграл неправильно и подвел 
всех. Корил себя за эти нарушения, но сделал выводы на бу-
дущее, это стало для меня уроком. Внес коррективы в свою 
игру. Тогда критику воспринимал близко к сердцу, но со време-
нем стал относиться к ней иначе. Из критики нужно извлекать 
пользу и исправлять те моменты, которые к ней привели.
– Насколько тяжелее становится играть защитникам с уче-
том всех последних изменений в правилах?
– Вячеслав Уваев много внимания уделял всем изменениям 
в плане игры в обороне. Подсказывал, как занимать правиль-
ную позицию, как действовать в тех или иных моментах, чтобы 
нападающему сложнее было тебя обыграть и убежать к воро-
там. В современном хоккее от выбора позиции очень многое 
зависит, проиграв позицию, исправить без нарушения уже 
вряд ли получится.
– Можно сказать, что сезоны 2019/20 и 2020/21 вы отыгра-
ли хуже первого?
– Да, это так. Нет более жесткого критика, чем я сам. Подняв 
планку в первом сезоне, два следующих я отыграл хуже. Оба 
на двойку. 
– Последние два сезона по качеству игры как раз ближе к 
сезону 2018/19 или даже лучше.
– Думаю это отражение работы с Вячеславом Викторовичем. 
Он очень много внимания уделял работе с видео, индивидуаль-
но нарезал смены и потом разбирал с каждым защитником. И 
уже во время игр, если ты повторял эту ошибку, то он акценти-
ровал на этом внимание и напоминал, что мы уже разбирали 
подобный эпизод ранее.
– Вы – защитник оборонительного плана. Если с передача-
ми дело обстоит еще неплохо, то заброшенных шайб не было 
давно – последняя 25 октября 2018 года.
– В голове, конечно, сидит мысль, что давно не было шайб, и 
вроде не сказать, что не участвую в атакующих действиях, по 
паре бросков за матч наношу, но пока не получается отличить-
ся – не заходит шайба в ворота. Пока же стараюсь приносить 
пользу другими действиями – работаю в обороне за себя и за 
партнеров. Заблокированный бросок – это незаброшенная в 
наши ворота шайба. 
– Вы единственный хоккеист клуба, который отыграл все 
пять сезонов в ВХЛ. Есть желание вернуться вместе с «Ла-
дой» в КХЛ и сыграть на новом для себя уровне?
– Думаю, что все тольяттинские болельщики ждут этого собы-
тия и очень хотят вновь увидеть «Ладу» в КХЛ. Мне бы тоже 
очень хотелось пойти на повышение вместе с родным клубом 
и дебютировать в КХЛ!



И - Количество проведенных игр, В - Выигрыши, ВО - Выигрыши в овертайме, ВБ - Выигрыши в послематчевых 
буллитах, ПБ - Проигрыши в послематчевых буллитах, ПО - Проигрыши в овертайме, П - Проигрыши, Ш - Забитые голы, 
О - Очки, % - Процент набранных очков

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА на 25.01.2023

В 2023 ГОД
ВМЕСТЕ С «ЛАДОЙ»!

Указом президента РФ Владимира Путина 2023 год в России 
объявлен годом педагога и наставника. Игроки, тренерский штаб, 
руководство «Лады» решили присоединиться к событию и на один 
день превратились в школьников и учителей, не обошлось без ди-

ректора и завуча. Кто из игроков стал хулиганом, отличником, вечно 
опаздывающим учеником и как выглядит самый грозный учитель 

труда - все это на страницах клубного календаря.

В продаже в фирменном магазине Lada official shop. 
Тираж ограничен!

Центр «Вера Надежда Любовь» имени Виктора Ивановича Жилина зарегистрирован 24 
декабря 2015 года. До этой даты Центр с одноименным названием («Вера Надежда Лю-
бовь) существовал три года, как пилотный проект. Первоначально в Центре занималось 12 
детей и было всего три вида занятий.

На сегодняшний день в Центре, с разной степенью интенсивности, занимается более 100 
детей. Оказываются социальные и адаптивные услуги абилитационного направления для 
детей с такими заболеваниями и диагнозами, как: ДЦП, миодистрофия Дюшенна-Беккера, 
разные формы аутизма и синдрома Дауна, а также с другие нарушения ЦНС (центральной 
нервной системы) и ОДА (опорно-двигательного аппарата).

Более подробную информацию о Центре «Вера Надежда 
Любовь» вы сможете прочитать на официальном сайте 
(vera63.ru) или в группе ВК (vk.com/veranadehzdalubov).

Центр помогает детям с инвалидностью благодаря вашим 
пожертвованиям, поэтому если вы хотите оказать финан-
совую поддержку, то просто наведите свой смартфон на 
qr-код.

Поможем вместе!


